



Nombre de alumno: Javier Trujillo López.

Nombre del profesor: Luis Ángel Galindo.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: ETICA EN LA PRACTICA PSICOLOGICA.

Grado: 9º cuatrimestre.

Carrera: PSICOLOGIA.

PASIÓN POR EDUCAR

**The beach boys
God only knows**

*I may not always love you
But long as there are stars above you
You never need to doubt it
I'll make you so sure about it
God only knows what I'd be without you
If you should ever leave me
Though life would still go on believe me
The world could show nothing to me
So what good would living do me
God only knows what I'd be without you
God only knows what I'd be without you
If you should ever leave me
Well life would still go on believe me
The world could show nothing to me
So what good would living do me
God only knows what I'd be without you
God only knows what I'd be without you
God only knows
God only knows what I'd be without you
God only knows what I'd be without you
God only knows
God only knows what I'd be without you
God only knows what I'd be without you
God only knows*

Nuestra sociedad está regida por normas, códigos de conducta, reglamentos establecidos o entendidos, en si algo que a la vista de todos sea correcto y "*normal*" por llamarlo así, todo tejido social requiere de este tipo de normas para funcionar en civilidad y armonía y aun cuando existen estos lineamientos alguno son violados, lineamientos para transitar en las calles, para estar en ciertos lugares, hasta la misma pandemia nos "educó" de cierta manera a aportar un cubrebocas a mantener una sana distancia misma que luego ya no existía cuando estábamos dentro de un supermercado o un transporte público pero en fin,

Todos tenemos un comportamiento diferente en muchos de los lugares donde estemos, ya sea nuestra casa, nuestro trabajo, nuestra escuela, porque ahí tenemos diferentes roles, diferentes papeles, pero la manera de actuar y la intención con la que hagamos las cosas definirá desde cierto punto de vista nuestra personalidad, daremos una imagen moral o no ante una sociedad que siempre estará observada, es decir, juzgando nuestro proceder, en algún momento considero todos hemos tenido que decidir si actuamos con ética o no, y no necesariamente debemos ser profesionistas para llevar a cabo un acto ético, siempre y sencillamente una de las actividades de mi trabajo es el manejo de efectivo que en ocasiones se me han presentado situaciones en las cuales de no tener ética o de no creer algo en el karma me vería beneficiado con una cantidad extra, hasta hoy no me ha pasado, porque también influye mi formación moral, mi educación, mis valores y hasta mi temor a que me pase algo así y yo estar del otro lado del mostrador, en si ser ético no es exclusivo de los profesionistas debería ser un común denominador de la sociedad.

La etimología de la palabra ética viene del latín como *ethica*, forma femenina de *ethicus*, cuyo origen se distingue en el griego *ēthikḗ*, en calidad de femenino de *ēthikós*. Es utilizado para referirse al estudio de los actos humanos con el fin de alcanzar el bien. Se inscribe en la filosofía como reflexión que permite distinguir un comportamiento bueno de uno malo; en la ciencia, por la búsqueda del deber; y en el arte, por la contemplación del alma cuando se alcanza lo justo desde lo perfecto.

Acudir a lo ético no solamente es cuestión de una profesión o un oficio, si de por sí el oficio de vivir ya es complicado, hacerlo carente de ética o moral pues podrá traernos más adversidades y problemas (aparentemente), lo ético obliga a un comportamiento íntegro todo el tiempo, y es lo que se requiere de cualquier persona en sociedad, por ejemplo los trabajadores de los bancos tienen que firmar un *secreto bancario* en el cual ellos se comprometen a no dar a conocer los montos de las cuentas de los cuentahabientes ¿por qué? por la peligrosidad y delicadez que implica conocer esa información y en respuesta ética de la empresa se hace firmar este delicado documento apelando al comportamiento ético de los ejecutivos de cuenta.

Pero en psicología si considero tiene un poquito más de grado de importancia toda vez que son personas que confían en un profesional muy en lo personal algo muy delicado el poder diagnosticar a alguien, de ahí la importancia de saber aplicar las herramientas con las que cuenta el psicólogo como son los tests, las pruebas, los cuestionarios, todas esas estrategias que irán cerrando el panorama y en consecuencia ayudarán a encontrar el diagnóstico para posteriormente generar la terapia con base en lo encontrado. es por ello que las pruebas o baterías están diseñadas también como para niños, adolescentes y adultos, es decir todo esto requiere además de una preparación sólida actuar siempre y de manera permanente con ética profesional.

PSICÓLOGO ETICAMENTE MORAL

Se puede confundir la moral con la ética pero existen algunas diferencias entre estos dos conceptos, la moral determinar en cierto punto de vista a normar las conductas y principios en el que se benefician a todas las personas y lo ético es más normativo más aceptado por la sociedad, la ética refiera a algo más que se aplica la un todo para tomar una decisión al momento de actuar.

Es por ello que el deber del psicólogo esta cobijado bajo un código de ética el cual exige confidencialidad, un Consentimiento informado aquí un fragmento toda vez que es probable que éste sea el requisito más importante, y el formato de consentimiento informado podría ser la herramienta que por sí sola asegure un comportamiento ético. Sin duda, todo proyecto de investigación que utilice participantes humanos debe incluir un formato de consentimiento informado el cual leerá y firmará cada participante o la persona que autorice la participación (en el caso de un niño, el padre firmaría el formato).

- *El propósito de la investigación*
- *La identidad y la filiación del investigador (o los investigadores)*
- *Lo que está haciendo el investigador (o los investigadores)*
- *Cuánto tiempo durará la participación*
- *El derecho del sujeto a retirarse del estudio en cualquier momento y por cualquier razón.*
- *Los posibles beneficios para el individuo y para la sociedad*
- *Los posibles daños, riesgos o molestias para el individuo*
- *Un compromiso de mantener la confidencialidad estricta de los resultado*
- *Cómo obtener una copia de los resultados*
- *Cómo ponerse en contacto con el investigador (o los investigadores) en caso de tener dudas*

Si la psicología es el estudio del alma y el alma se cree es exclusiva del ser humano, por ahí escuche que se estudia psicólogo “**para ayudar a las personas**” así como he escuchado esa frase cliché también he oído que hay personas que estudian medicina por un fin económico, un estatus social si esa es la idea principal entonces no sería un doctor muy ético, es por ello que hasta las empresas mismas fijan en la lista de su planeación estratégica una serie de valores para tener la esperanza que alguien de sus colaboradores adapte este tipo de comportamiento que abona al buen proceder, cuantas veces vemos en los valores empresariales cosas como honestidad, justicia, transparencia.

No necesariamente debemos ser psicólogos o profesionistas para actuar de manera ética, debería ser un bien común intangible en el que todos empatemos nuestras creencias por que el fin de hacer las cosas de manera correcta es evidente y previsible en cuanto al resultado refiere, pero es imperativo que todo psicólogo actúe en orden de lo moral y lo ético ya que tiene bajo su responsabilidad a un ser humano que de antemano ha depositado su confianza en él.

Fuentes

<https://psicologiaymente.com/psicologia/diferencias-etica-moral>

https://psicologia.iztacala.unam.mx/psi_bioetica_codigoeti.php